

## Parlamentarischer Vorstoss

2024/264

---

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	<b>Pilotprojekt: Smartphone frei</b>
Urheber/in:	Florian Spiegel
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	25. April 2024
Dringlichkeit:	—

---

Auch wenn generell an unseren Schulen im Kanton das Smartphone nicht während des Unterrichts erlaubt ist, so ist der Drang danach trotzdem spürbar, wenn es in Griffnähe liegt oder es wieder einmal in der Hosen-, Jackentasche vibriert, auf den Bildschirm zu schauen. Dies hindert einem wiederholt daran sich vollkommen auf den Unterricht zu konzentrieren und die Aufmerksamkeit schwindet. An den Schulen gibt es zum Teil in einzelnen Klassen schon Versuche dieser Situation zu begegnen. Nach Rücksprache mit verschiedenen Lehrpersonen und deren Inputs denke ich es wäre an der Zeit einen grösseren Schritt zu wagen.

**Der Regierungsrat wird deshalb gebeten ein Pilotprojekt zu starten in welchem eine ganze Schule zur Smartphone freien Zone erklärt wird. Bedeutet, dass mindestens während dem Unterricht und maximal während Schulbeginn, bis Schulende das Mobiltelefon nicht erreichbar ist. Anschliessend wertet das AVS die Ergebnisse unter Einbezug der SuS und der Lehrpersonen aus und berichtet dem Landrat über die gemachten Erfahrungen und die möglichen Massnahmen.**

---